

Escritor Gabriel Rodríguez

"La nueva cultura es muy superficial"

LINARES.- Gabriel Rodríguez, escritor y periodista, presentó en Linares su último libro "El hombre que vino del mar", y fue uno de los principales invitados a la Segunda Fiesta del Libro.

El escritor define su reciente publicación "como una novela entretenida, llena de aventuras, y es también un drama que refleja el encuentro entre los pueblos originarios y el conquistador español. Es un intento por narrarle a los jóvenes un drama nuestro, cuyas consecuencias todavía cargamos en nuestra historia".

Desde su óptica docente, ¿cree que hay interés en los jóvenes por el tema literario?

- Yo creo que no. Lamentablemente comprobé día a día que las nuevas generaciones son menos lectoras, tienen menos capacidad de comprensión, y es evidente que la nueva cultura es muy superficial. Tenemos una deuda muy grande con el libro.

¿Cómo podría revertirse esta situación?

- Hay que partir por sensibilizar a los padres, porque mientras no haya libros en las casas ni padres leyendo, difícilmen-

te vamos a transmitir eso a los jóvenes. Por otra parte tenemos que bajar el precio de los libros y hacer que los profesores de castellano enseñen la literatura actual y no la literatura de hace 200 años, porque eso no resulta motivador para los jóvenes de hoy. Creo que hay un conjunto de tareas que tenemos que hacer para volver a poner al libro en el lugar que le corresponde, ya que de otra manera vamos a una superficialidad tremenda que nos puede costar muy caro. El desarrollo no debe ser solamente económico, sino integral, y en este sentido estamos fallando en la dimensión espiritual.

Es fácil suponer, entonces, que cuesta organizar una Fiesta del Libro...

- Así es. Sin embargo es una iniciativa extraordinaria porque es una manera de acercar el libro a la gente y llegar a las comunas donde muchas veces no pasan los grandes circuitos culturales. Es una buena manera para que la gente se encuentre con clásicos, novelas y libros para todos los gustos, nuevos y usados, y a módicos precios.

¿Conforme con la respuesta del público

a su recital poético?

- Sí, realmente quedé muy contento. Cada vez que he venido a Linares percibo un gran interés por la temática cultural, de modo que acá siempre me he sentido bien. Me agrada también la participación de jóvenes en estos eventos.

FENÓMENO NERUDA
¿Su nuevo libro estará dedicado a Neruda?

- Efectivamente. Estoy trabajando en el libro que se va a llamar "Nefelí" y que es una relectura del fenómeno de Neruda, pero desde la visión del Maule, de la provincia de Linares y de Parral. Ha sido una labor muy ardua, porque las huellas de Neruda en Parral ya se están perdiendo, sólo quedan dos parientes vivos, una de 92 años y otra de 80. Me ha sido bastante complicado tratar de desentrañar todo lo que hay en Parral sobre él, que es mucho y que la gente no conoce. La verdad es que Neruda amó mucho a su pueblo. Vino muchas veces y visitaba a sus amigos en Linares y Cauquenes. Neruda sentía un gran arraigo por la tierra maulina.

En su opinión, ¿cómo ha sido la relación de Parral con la



Gabriel Rodríguez, escritor maulino.

figura de Neruda?

- Creo que Parral se demoró un poco en reconocer al gran poeta. Neruda ya era Premio Nacional hace mucho tiempo cuando esta comuna lo reconoce como Hijo Ilustre. Es decir se produjo un

desencuentro, pero que no es culpa del pueblo, sino de las autoridades de la época que no tuvieron la lucidez para entender el fenómeno. En todo caso en los últimos 15 años la comuna y la provincia han ido recomponiendo su relación con Neruda.

¿El libro está próximo a ser publicado?

- Sí, ya se está trabajando en los últimos detalles y es un homenaje a Neruda en sus 100 años, y espero que también sea un regalo para los maulinos.

"La nueva cultura es muy superficial" : [entrevistas] [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Rodríguez, Gabriel, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La nueva cultura es muy superficial" : [entrevistas] [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile